

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

A las dos y treinta y cinco minutos del 1.º de Diciembre, llegaron SS. MM. acompañadas de S. A. el infante D. Francisco y de la Real Servidumbre, al palacio del Congreso, en cuyo pórtico, preparado al efecto, esperaban las comisiones designadas por ambos Cuerpos Colegisladores para recibir a los Augustos monarcas de España. Un gentío inmenso llenaba la plaza de las Cortes, anhelando el momento de la llegada de nuestros Soberanos. A la entrada de SS. MM. en el Santuario de las leyes, fueron saludados con un viva general, é inmediatamente después S. M. la Reina leyó con voz clara y sonora el discurso de apertura, que insertamos á continuación, y que todos los concurrentes á tan solemne acto oyeron perfectamente, repitiendo á su conclusion un nuevo viva á S. M. Durante la lectura del discurso, se hallaban los ministros de la corona á la izquierda de S. M., menos el presidente del consejo que ocupaba la derecha de nuestros Monarcas. En esta ceremonia vestía nuestra Soberana un riquísimo traje blanco lleno de coronas, castillos y leones bordados de oro de un valor considerable y de un exquisito trabajo. S. M. el rey lucía el uniforme de capitán general de nuestro Ejército. A las tres y cuarto entraban SS. MM. en el real alcazar de vuelta del palacio de las Cortes, después de haber abierto solemnemente la legislatura de 1858 á 1859.

FOLLETIN. 12

LA PERLA DE GRAVELINES,

por Henry.

Continuacion.

Ya hemos visto anteriormente que el galafate Moreau, el cómplice infame del incendiario Renon, cuyo castigo siguió tan de cerca al crimen, habia sido capturado tambien á su vez por los ingleses, y conducido á bordo del Warrior. Al ver á Dutailis, aquel miserable, lejos de arrepentirse de su odiosa conducta, sintió renacer su odio mas ardiente que nunca. Sin embargo, disimuló con tanta maestría, encubrió tan bien su perfidia bajo el manto de la amistad, que no tardó en granjearse la mas completa confianza de su compatriota. Dutailis, ayudado por otros dos prisioneros, habia logrado taladrar un costado del ponton, y en el momento en que con sus compañeros, entre los cuales se hallaba Moreau, iba á fugarse

Discurso leído por S. M. la Reina en el acto solemne de abrir las Cortes del reino en 1.º de Diciembre de 1858.

Señores senadores y diputados. Vengo con intimo placer á inaugurar vuestras tareas. Rodeada por los representantes de la nacion que en todos tiempos me han dado señaladas muestras de afecto y lealtad, se fortifica en mi la esperanza de que á la sombra del trono disfrutará tranquilamente España las ventajas del régimen constitucional, y alcanzará el antiguo poder á que la elevaron el valor y la ciencia de sus hijos, su religiosa piedad y la prudente direccion de sus monarcas.

Visitando este verano diferentes provincias de la monarquía, he tenido ocasion de reconocer las necesidades del país, á la vez que sus progresos, debidos en gran parte á las reformas adoptadas con el curso de las Cortes durante mi reinado. En todos los pueblos he recibido afectuosas pruebas del amor y respeto que los españoles han tenido siempre á sus monarcas, y me complazco al recordar sus entusiastas manifestaciones de adhesion á mi real persona. Mi augusto esposo y nuestros hijos han sido objeto de iguales testimonios de lealtad, y solo siento que el príncipe de Asturias no pueda por su tierna edad fijarlos indelebles en el corazón. Espero que referidos por mi despertarán en él las virtudes de los esclarecidos reyes que le precedieron, y que algun dia correspondan á mi cariño de madre, mirando con incansable celo por el bien y prosperidad de la nacion que la Providencia le tiene destinada.

por aquella abertura, fruto de un trabajo prolongado y penoso, acudió una ronda extraordinaria. Apenas la bandera roja descubrieron los prisioneros que Moreau habia vendido á los ingleses el secreto de sus compañeros. No se sabe pero es lo cierto que se convencieron de ello. Entonces resonó un grito general de indignacion. Todos se arrojaron furiosos sobre el galafate, que en el momento mismo fué despedazado, desmenuzado. En menos tiempo del necesario para que un juez se ponga su galafate y se instale cómodamente en su sillón, no quedaba ya de aquel odioso sino algunos miembros palpitantes esparcidos en toda la extensión del entrepuente.

Sin embargo, Margarita, que habia comprado en Rochester algunos géneros y comestibles, obtuvo facilmente una licencia para ir á vender sus mercancías á bordo del ponton. Con sus hermosos ojos azules, su semblante pálido y melancólico, pues no habia recobrado sus vivos y frescos colores de soltera, se parecía tanto á una inglesa y hablaba tan correctamente el idioma de los carceleros

El soberano Pontifice continua dándome distinguidas muestras de su benevolencia; y anhelando yo terminar las dificultades creadas por vicisitudes de los tiempos, he comunicado instrucciones á mi embajador en Roma para que concierte con la Santa Sede, del modo mas ventajoso á los intereses de la Iglesia y del Estado, la solution de todas las cuestiones pendientes.

Tengo la satisfaccion de anunciaros que nuestras relaciones con las potencias amigas son actualmente las mas cordiales y sinceras.

He adoptado todos los medios compatibles con la dignidad nacional para evitar que llegue á turbarse la paz entre dos países unidos por vinculos fraternales; pero si contra mis deseos y esperanzas no se obtiene de las negociaciones pacificas pronto resultado, emplearé los recursos ya preparados para apoyar mis reclamaciones con tanto vigor y energia como fué mi moderacion y templanza en el largo período de las contestaciones suscitadas con el gobierno de Méjico.

Algunos buques de la escuadra reunida en la Habana han salido ya para situarse en el rio de Tampico y en las aguas de la isla de los Sacrificios, con el fin de proteger los intereses y la vida de mis súbditos.

El rey de Marruecos ha reconocido, como no lo habia hecho hasta el dia, un principio consignado en sus tratados con España, conviniendo por consecuencia en la indemnizacion del buque apresado por los moros del Riff hace mas de dos años. Confío que seguirá haciendo igual justicia á mis reclamaciones, y que no tendré necesidad de recurrir á la fuerza para hacer respetar el pabellon español, y evitar que se repitan los excesos que contra nuestras plazas y contra nuestros buques mercantes han cometido los rifeños en distintas épocas.

de su marido, que era imposible concebir la menor sospecha acerca de su nacionalidad. Apenas decia que se llamaba Ana Buxton, y se fingia viuda de un soldado de marina que habia muerto, hacia poco tiempo.

De todos modos, la supuesta Sra. Buxton llegó á ser muy pronto el ídolo y la providencia de los prisioneros del Warrior. Les daba todos los géneros tan baratos que ninguno de las otras vendedoras que especulaban antes con las necesidades de aquellos desgraciados, pudo sostener la competencia de la joven; y cuando volvía con el precio de los objetos que se le habia confiado para venderlos en la ciudad, daban siempre tentaciones de creer que habia agregado algo de su propio peculio.

Los de mas capacidad, los que tenían fama de ser mas perspicaces, queriendo á toda costa encontrar el motivo de su conducta tan leal y generosa, le espiaban diciendo que tenía estrordinaria aptitud para el comercio y recursos que le permitían obrar con largueza, siempre en el momento mas oportuno;

Los atentados de que fueron victimas nuestros misioneros en el Asia Mé han obligado á enviar en union con el Emperador de los franceses, una expedicion militar á Cochinchina. Las tropas de mar y tierra correspondan, si la ocasion se presenta, á sus tradiciones y á la memoria de las hazañas con que el soldado español se distinguió siempre en defensa de los intereses y del honor de su patria y de sus Reyes.

El ejército que con acreditado valor y disciplina constantemente ha prestado tan eminentes servicios, se hace cada dia mas acreedor á mi real benevolencia y á la gratitud de la nacion, lo mismo que la marina, cuyos adelantos me han llenado de completa satisfaccion al visitar uno de nuestros principales establecimientos marítimos.

El estado de las provincias de Ultramar continua siendo el mas floreciente; las reformas introducidas en su administracion, cuya mejora procura mi gobierno con particular solicitud, dan y seguirán dando en mayor escala los grandes resultados que de ellas debia prometerse la Nacion. Y me complazco en manifestaros que se han adoptado medidas eficaces para que las abandonadas posesiones del golfo de Guinea alcancen el grado de importancia comercial que están llamadas á tener por su posicion geográfica.

Deseando mi gobierno restablecer el riguroso y general cumplimiento de su marido, que era imposible concebir la menor sospecha acerca de su nacionalidad. Apenas decia que se llamaba Ana Buxton, y se fingia viuda de un soldado de marina que habia muerto, hacia poco tiempo.

lo cual no impedia que estos profundos y esclarecidos observadores experimentasen viva emocion y gratitud al ver su modo de obrar. De este modo su bondad y su desinterés la grangeaban el afecto de todos.

—¡Qué lástima, decia uno de aquellos honrados marinos, que esa linda vendedora, tan buena, tan compasiva, sea inglesa!

—¡Ah! seguramente que esa muchacha no tiene el carácter de su nacion, añadia otro cautivo completando el pensamiento del primero.

—¡Quiera Dios recompensarla como lo merece! exclamaba un tercero.

—De seguro que, si los deseos y las bendiciones de los marinos tuviesen algun valor, replicaba otro prisionero, esa vendedora seria muy pronto la mujer mas rica y mas feliz.

Estos trozos de conversacion podían dar una idea de lo que pensaba acerca de la Sra. Buxton. Quizás habian hecho sufrir la misma suerte que á Moreau á cualquiera que se hubiese atrevido á hablar mal de Margarita ó á fa-

de las leyes, ha levantado el estado de sitio en todas las provincias, sin que por esto se haya alterado la profunda paz que el país disfruta. Una política previsora que mejore lo presente sin destruirlo, que procure el progreso seguro, aunque lento, en todos los ramos de la gobernación del estado, conciliará al fin los ánimos de los españoles, y hará posible su concurso para afianzar la prosperidad de la nación y la práctica sincera del régimen constitucional.

Mi gobierno os presentará diferentes proyectos de ley encaminados á realizar estos pensamientos. El país desea hace tiempo una ley de imprenta que permita, bajo la protección del jurado, la libre discusión de los intereses públicos y de los actos de los ministros; pero que mantenga ileso los derechos y las prerrogativas del trono, las facultades de las cortes, la religión católica y la honra de los ciudadanos.

También es necesario introducir en las leyes de Ayuntamiento y de diputaciones provinciales mejoras que faciliten la intervención de los pueblos en sus intereses inmediatos sin embarazar la acción del gobierno, y que les doten de los recursos indispensables para atender á sus necesidades, sin dificultar la cobranza de las contribuciones y rentas del tesoro. Complemento de estas mejoras serán las leyes del consejo de Estado, Consejos provinciales y gobiernos de provincia, que también se someterán á vuestro examen, todo con el fin de ordenar la administración, hacer su acción mas espedita, y dar á los intereses públicos y particulares mas seguridad de acierto y de justicia.

Inmediatamente se os presentarán los presupuestos del estado para el año próximo. Sin nuevas cargas para los pueblos, las contribuciones y rentas públicas bastarán á cubrir las atenciones ordinarias de todos los ramos de la administración. Otras necesidades, á que aquellas no alcanzan, exigen recursos especiales que mi gobierno os propondrá, y realizando con ellos un plan general de fomento y mejora, serán atendidas como requiere su importancia, la reparación de los templos, las obras públicas, el material de guerra y de marina y los establecimientos penales

y de beneficencia.

Continuando la enajenación, acordada por leyes anteriores, de los bienes de los pueblos y otras corporaciones civiles, se os propondrán en su interés nuevas bases para la reención de los censos y para la mas segura y beneficiosa colocación de los capitales de las ventas.

Una cosecha, sino abundante, mas feliz que en los últimos años ha preparado la ocasión oportuna de establecer las reglas que han de regir sobre importación de cereales, conciliando los intereses de la agricultura con los del comercio, de un modo tal que asegure la subsistencia de las clases menesterosas. Las naciones que deben á la naturaleza un suelo tan fecundo como la España, no han de fiar el sustento de sus habitantes á las especulaciones eventuales del comercio, sino fomentar la producción facilitando los riegos, y apartar los obstáculos que en el sistema de hipotecas, en los medios de crédito y en el régimen de acotamientos pueden oponerse á su desenvolvimiento y prosperidad. Oportunamente os serán presentados sobre cada una de estas materias, proyectos de ley confirmes á los adelantos de la ciencia rural y económica y las necesidades sociales.

El principal escollo en que siempre ha tropezado nuestra agricultura es la falta de comunicaciones interiores que nivelen la producción y el consumo entre las diferentes provincias. Con el impulso que diversas empresas han logrado dar á la construcción de ferro-carriles, á favor de la tranquilidad que el país disfruta y de los auxilios del tesoro, se acerca el día en que la nación entera gozará de las inmensas ventajas de la mas acelerada comunicación. El gobierno os propondrá convenientes medidas que aseguren la terminación de las líneas mas importantes para enlazar con ellas, en virtud de un sistema general de caminos ordinarios, todos los puntos productores del territorio, sin descuidar por eso las demas obras necesarias para el fomento de la riqueza pública. Asimismo se someterán á vuestra aprobación las leyes de mina, de sociedades mineras y de arreglo del notariado, algunas de las cuales fueron ya objeto de

la deliberación de las cortes en la pasada legislatura.

Muchos y graves son los asuntos de que habreis de ocuparos; pero ninguno supera vuestras fuerzas y patriotismo. Examinando con detención, y atentos como siempre al bien público las leyes que se os presentarán concurrirédo á mi propósito de restablecer en el pueblo español la unidad de sentimientos, causa un día de su grandeza y de su gloria, Dios bendecirá nuestros trabajos, y yo obtendré lo que mas anhela mi corazón: la riqueza, el poder y la prosperidad de la nación española.

Sección oficial.

—La GACETA del 1.º no contiene disposición alguna de interes.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—En la anteiglesia de Deusto, contigua á Bilbao, se perpetró el domingo último un asesinato que causó profunda sensación en aquel país donde pesan años sin que se cometan tales crímenes. Una joven de la anteiglesia de Deusto era obsequiada por dos jóvenes, uno del mismo pueblo, y otro del de Begonia. El domingo por la mañana hallábase reunidos varios mozos en el caserío de Arcocha y entre ellos los galanteadores en cuestión, quienes en medio de la broma que tenían, parece que dieron margen á una pequeña reyerta que mas tarde volvió á repetirse en la plaza de Deusto. Por la tarde reuniéronse otra vez en un caserío los dos rivales así como la joven, acompañada de su hermano, y regresando á sus casas acompañaban á estos varios jóvenes, y detras de ellos marchaban el de Deusto y otros amigos suyos. Atravesaban el punto llamado Ibarrecolanda, cuando ya cerca del caserío Ibarrien, los que iban detras empezaron á tirar terronazos, y volviéndose el amante favorecido, hirió á su rival en la vena yugular. La víctima se llamaba Gregorio de Astobiza. Cuando llega-

ron su padre y otros vecinos, ya habia espirado. Los agresores fueron aprendidos inmediatamente.

—Por parte telegráfico del 23 se sabe que el puente sobre el Guadabullon en la carretera de Jaen á Granada fué destruido en el mismo dia por una fuerte avenida, quedando interrumpidas las comunicaciones entre ambas capitales.

—Al pagador de obras públicas del pueblo de Bolaños, provincia de Ciudad-Real, le han robado 21,000 rs. en dinero, y hasta 94,892 rs. 67 centimos en letras de cambio, sin que hayan sido habidos los criminales que perpetraron el robo.

—El último domingo se intentó por varios hombres robar un molino del termino de Valencia, pero apercibidos los que en él moraban del intento, tuvieron que sostener una lucha á tiros con los criminales, que huyeron al fin.

—Las autoridades de Cádiz pasaron el 20 á felicitar y ofrecer sus respetos al principe Alfredo de Inglaterra, habiendo estado bajado á tierra en el mismo dia y visitado el arsepal de la Carraca.

—En Alcoy vá desapareciendo la viruela, que habia empezado á atacar algunos ganados, ocasionando grandes pérdidas á los labradores.

—De Santander escriben con fecha del 26:

Llevamos largos dias de viento Sur, con una temperatura seca y agradable. Pero se van agotando las fuentes, y los rios apenas llevan agua para hacer andar á los molinos. Llega el caso de que por insuficiencia de estos, se pasan hambres en una multitud de pueblos: las autoridades tienen que intervenir en el orden de las molindas para que los pobres coman. No se ha visto jamás una cosa parecida en esta tierra de lluvias.

Lo mismo sucede en Bilbao: las lluvias no se presentan y las tierras están ya muy secas en toda la provincia. Seguíase en aquella población administrando la vacuna á muchas personas, para evitar que la viruela haga los estragos que en otros puntos. Hasta ahora los casos no eran muchos, y se creia que desaparecería el mal bien pronto.

molinos de viento gigantescos. Solo hemos visto á Gillingham en invierno, cuando los árboles que le rodean estaban despojados de su vistoso adorno, pero en la primavera debe ser una residencia encantadora. Margarita habia alquilado allí una casita desde la cual se veían los pontones, y adonde se retiraba todas las noches, despues de depositar en un almacén situado á orillas de la ensenada mas inmediata á los pontones los diferentes objetos que la servían para representar su papel de vendedora.

Sin embargo, la empresa de romper las cadenas de su marido no le parecía tan fácil como al pronto imaginara, y aun habia llegado á convencerse de que era preciso resignarse á aguardarlo todo del tiempo y de las circunstancias; cuando de improviso se presentó por sí sola la oportunidad de trabajar eficazmente para el logro de la libertad de Dutaillis.

Vamos á ver ahora como puede una muger bonita sacar partido de su belleza permaneciendo pura y sin mancha. (Se continuará.)

larla al respeto.

En cuanto á las relaciones entre Margarita y su marido, eran lo que la prudencia exige, es decir, frías y reservadas sin afectación. Solo una vez estuvo á punto de descubrirse aquella esposa afectuosa y tierna: fué el primer dia, al distinguir el semblante incoloro y demacrado del pobre cautivo que, temblando de miedo y de felicidad, se contentaba con mirarla medio oculto detras de un grupo.

Mas tarde halló Margarita ocasión para hablar con él algunas palabras á hurtadillas, sin que la susceptibilidad mas recelosa tuviese motivo para estar alerta; pero la sofocaban los esfuerzos que hacia para mantener encerrados en su corazón los sentimientos que tan impetuosamente reclamaban un momento de espasmo. Cuánto habria dado entonces por poder precipitarse en los brazos de su marido y derramar todo el llanto que retenían sus ojos! Lo único que podia hacer para aliviar la miseria de Dutaillis era deslizar diestramente algunos cartuchos de chelines en el tabaco y en los demás

géneros que fingia venderle. Esto suministraba al pobre prisionero ocasiones mas frecuentes para acercarse al puesto de la hermosa Ana Buxton.

Dutaillis, por su parte, no se mostraba menos circunspecto. Sabia que una palabra, un gesto, la menor imprudencia podía hacerle traicion, y ser causa de que Margarita hubiese de alejarse. Ahora bien, la prisionera de esta habia convertido para él en un paraíso aquel pontón helondo. Su carácter, que á consecuencia de un cautiverio duro y prolongado, se habia agriado é irritado hasta el último extremo, se dulcificó súbitamente, y paecía que nada tenia que desear. ¡Era tan feliz y se ennobecía tanto al oír á todos sus compañeros de infortunio hacer á porfia elogios de su muger!

Hacia las nueve de la mañana llegaba Margarita de Rochester con su surtido de géneros, y regresaba á tierra á las cuatro de la tarde próximamente.

La ciudad de Rochester, célebre por su iglesia gótica demasiado ponderada, solo tiene una calle larga que corre pa-

ralela al río, ó para hablar con mayor exactitud, al pequeño brazo de mar sobre el cual se halla situado el arsenal de Chatham; pero esta calle es muy animada y ruidosa. De un extremo á otro no se ven sino almacenes llenos de pendientes y de compradores, alternando con tabernas sucias, cloacas de inmoralidad, en donde hay soldados, marineros, obreros y mugeres de vida airada que beben, cantan y gritan noche y dia.

En el extremo de la ciudad, un puente construido sobre el limite de las aguas navegables del Medway conduce á un arrabal populoso, que no es sino una aglomeración de fábricas en donde el ruido de los martillos atruena la cabeza, y el vapor del carbon de piedra asfixia.

Así pues, todo esto no ofrece un aspecto muy grato. Pero inmediatamente despues de la ciudad se encuentra el arsenal, y una mila mas abajo de este se halla la pacífica y solitaria aldea de Gillingham, edificada al pie de una colina sobre la cual se ostentan algunos

—A causa de las lluvias dicen de Valladolid, que el Pisuegra iba creciendo considerablemente y poniendo en cuidado á los habitantes próximos á sus orillas, que temían un desbordamiento si las lluvias no cesaban.

—Para poner coto á las infinitas tentativas de robo y otros sucesos que se cometen en Zaragoza la municipalidad ha acordado que cada noche un concejal, acompañado de varios dependientes de policía, ronde y vigile por la seguridad y el orden público. A tal estado van llegando los desmanes que se cometen en muchas de las principales poblaciones de España que estas y otras medidas son necesarias para refrenar un tanto á los muchos delincuentes que hay en ellas.

—Escriben de Soria que las últimas lluvias han puesto los campos en el mejor estado. A causa de lo bien que se presentan las sementeras, los granos están en baja, hasta el punto de venderse el trigo de primera á 30 reales fanega; el inferior á 21, y á 19 el centeno.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 29. El *Constitutional* de hoy publica un notable artículo en que se desmienten los rumores alarmantes esparcidos sobre los asuntos de Italia.

Constantinopla 27. Ha quedado establecido el telegrafo que partiendo de los Dardanelos toca en Syra y en Chio.

Las tropas otomanas han sufrido descalabros en Candia.

En Syra y Cérigo, reina tranquilidad.

Bruselas 29. A juzgar por lo que ha dicho el *Norte*, las autoridades interinas en los Principados unidos, violan escandalosamente lo acordado por las conferencias diplomáticas.

Paris 29. Corren con mas insistencia que nunca los rumores relativos á la venida del emperador Alejandro en el próximo mes de mayo.

Las noticias de Cochinchina llegadas hoy, no confirman las telegráficas comunicadas últimamente. La expedición estaba detenida en Tourane por consecuencia del temporal lluvioso que reinaba hace algunos días.

Marsella 28. De Toutanne anuncian que las tropas franco-españolas continúan sus operaciones con ventajas. Han tomado la ciudad de Tauron y los fuertes de Geupon con 200 cañones, siendo pocas las pérdidas, y considerables las del enemigo. Se reconcentran 100.000 hombres al rededor de la capital, pero resistía débilmente. Los cochinchinos han cometido actos de barbarie contra dos franceses que sorprendieron.

Londres 28. El gobierno declara que Gladstone no lleva misión de formar ni modificar las relaciones de Inglaterra con las Islas Jónicas, sino de estudiar las mejoras que puedan

introducirse sin apartarse del tratado de Paris de 1815.

—Parece que lord Napier, representante de Inglaterra en los Estados-Unidos, ha sido llamado á Londres, debiendo ser reemplazado en su cargo por lord Lyons. Segun el *Morning-Post*, se atribuye esta medida á las ideas de lord Napier respecto á la doctrina de Monroe, con la cual Inglaterra no se halla dispuesta á conformarse en lo concerniente á la América Central y Cuba. A propósito de nuestra codiciada Antilla, los diarios franceses acogen la idea de que el crucero establecido en sus aguas por las escuadras de Francia á Inglaterra, para proteger la isla contra toda escursión de piratas anglo-americanos durante la guerra de España con Méjico, es una consecuencia del auxilio prestado por España á la nación francesa en la expedición de Cochinchina.

—Un despacho telegráfico de Niza, á que se refiere el *Sun*, anuncia que dos navios rusos habian tomado posesion del establecimiento de Villafranca, cedido al Czar por el gobierno sardo: centinelas rusos relevaron inmediatamente á los de las tropas de Cerdeña. Los periódicos ingleses llaman á esto la gran traición hecha á Europa por el gobierno sardo: hasta ahora se han abstenido de dar un nombre semejante á la ocupacion, con carácter de dominio perpetuo, de la isla de Corfú por el gobierno inglés, sin que para ello se haya cuidado de saber si la Europa calificaria este hecho como un grandioso rasgo de lealtad internacional.

—En la mañana del 9 se prendió fuego en los sótanos del célebre Café Inglés en Paris, situado en el boulevard de los Italianos, y por un momento se creyó que iba á saltar el contador del gas, cosa que pudo evitarse por la serenidad y arrojo de un soldado zuavo que con paños mojados se introdujo en medio de la hoguera y logró evitar que llegara esta al contador, dando así tiempo á que llegaran las bombas del cuartel de bomberos de la calle de la Paz. Si el fuego hubiera tocado al contador, dicen el teatro de la Opera cómica, el *Jockey-Club* y las casas inmediatas, todas hubieran volado.

Gaceta.

—CRÓNICA PARLAMENTARIA.—Empezamos á publicar, segun costumbre, un extracto de las sesiones de Cortes, en la seccion editorial.

—MASCOLEO.—Hace tiempo que dimos noticia de la invencion de los restos mortales del insigne poeta lírico cordobés D. Luis de Góngora y Argote, que tuvo lugar en la Capilla de San Bartolomé de la Santa Iglesia Catedral; y al dar cuenta de los datos biográficos que se conservan de aquel ilustre escritor, manifestamos que por su pariente el Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana se trataba de colocar el cadáver en un sepulcro digno de dicho templo: ya ha sido autorizado al efecto por una recien-

te Real orden, y segun nos ha asegurado dicho Sr. vá á procederse á la formacion del diseño, y aprobado que sea se empezará la obra y tendrá lugar la fiesta solemne que se menciona en la misma Real orden; todo á espensas de nuestro querido amigo el referido marqués de Cabriñana, que tiene la gloria de haber sido el que mas ha contribuido al descubrimiento de los preciosos restos de este célebre cordobés.

—Oro.—Nada mas justo que facilitar socorro á las clases necesitadas, principalmente en las épocas de calamidades públicas; pero nada mas irritante que confundir al menesteroso real con el hampon y el trapacero, y alargar al mendigo falso la limosna que corresponde al pobre efectivo. Decimos esto á propósito de varios que imploran hoy la caridad pública con traje y á pretesto de trabajadores del campo, y los conocemos por vagos peligrosos, con historietas curiosas en el archivo del tribunal superior territorial. Los trabajadores forasteros sean socorridos por los ayuntamientos respectivos, y los nuestros vijilados y explorados por la atencion de agentes de seguridad, á fin de que no abran las puertas las circunstancias á tristes abusos.

—DESGRACIA.—Hace pocos días que fueron arrastrados dos hombres por una fuerte avenida del rio llamado Guadajocillo: uno se salvó y el otro pereció abogado sin que hubiera sido posible salvarlo.

—PRELUDIOS.—Los primeros que suelen indicar la proximidad de la Pascua de Navidad son los anuncios de turrones, que como habrán visto nuestros lectores ya desde ayer empiezan, como todos los años, á ocupar la última plana del *Diario*.

—MOZOS.—En una reciente circular se dan por este Gobierno de provincia las instrucciones necesarias á los Ayuntamientos de la misma para la formacion del estado relativo al número de mozos sorteados en el mes de Abril último para el reemplazo del ejército activo en el año actual, segun la Real orden de 23 de Noviembre próximo pasado.

—MENOS TENGO YO.—Desde 1650 á 1850 ha enviado España á Tierra Santa 146.262.860 rs., ó sean 52.788.109 reales mas que todas las naciones juntas de Europa.

—EN PALMA DEL RIO.—Tendrá lugar mañana de once á doce del día la subasta del arriendo de la Correduria de granos y almotacen de pesos y medidas de aquella Villa.

—SUBASTA.—El día ocho del actual se sabastan en Espiel los derechos de consumo de aquella villa.

—EL VIENTO Y LOS MIRINAQUES.—El furioso viento sur que ha reinado estos días, al poner en exhibición una infinidad de femeniles pantorrillas, ha causado muchos ataques de nervios á los individuos del sexo feo, en particular á los pertenecientes al género pollo, cuyo corazón es por naturaleza mucho mas combustible. Las niñas, habiendo sabido que una de las mas elegantes voló desde la Plaza hasta el cer-

ro de Pino gordo por encima de los edificios, gracias á la balumba de su enorme «te engañó» han determinado en junta reunida al efecto, dejar en casa tan ridiculo cuanto peligroso mueble, y salir á la calle con vestidos á la *sanjuilada* mientras sopla con igual furia el Sr. Eolo. Aplaudimos esta higiénica determinacion por dos razones: la primera por ver formas naturales, cosa de que ha mucho carecemos, y la segunda porque tal vez la costumbre de algunos días logre hacerlas relegar al olvido unos chismes, cuya inconveniencia y ridiculez saltan á la vista del mas topo.

—MAS VACANTES.—En tal estado se halla la escuela de niños de Pozoblanco, dotada con 1400 rs. anuales y 400 para alquiler de casa. Hasta el mes de Febrero se admiten solicitudes.

—SECCION MINERA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada *Vigilancia*; sita en la Viñuela, término de Adániz.

—BIEN DICHO.—Animal, pillo, verdugo, exclamaba una mujer dirigiéndose á un gallego, con un boricrico cruel.—«O le peju porque es miu; con naide tenju que ver; y ella vaya al suo caminu que nu es parienta di él.»

Boletín religioso.

Hoy. Sta. Bárbara, virgen y mártir.

—Hoy reza la Iglesia de la misma santa, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pedro de Alcántara.

—En la misma Iglesia se celebrará una solemne funcion á S. Vicente de Paul por las Hijas de la Caridad del hospital de Aguilos, en la que predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—Quinto día de novena de la Purísima Concepcion en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Noviembre —5 por 100 consolidado á 42,70 y el aliterido á 30,95.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 2 de Diciembre á igual hora del 3 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
	18	44
Trigo.	8 1/2	45 1/2
	11 1/2	46 1/2
	56 1/2	46 1/2
	5 1/2	47 1/2
Cebada.	11	22
	6	22 1/2

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	60	43
Trigo.	60	41 1/2
	25	45
	00	46
	52	46

Cebada no tubo venta.
 Aceite fresco dentro de la ciudad á 44: id. en los molinos á 32: Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA — 1858
 Imp. Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

